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「第２回羽沢駅周辺地区まちづくり協議会」を開催しました！「第２回羽沢駅周辺地区まちづくり協議会」を開催しました！

ワークショップの流れ

第２回羽沢駅周辺地区まちづくり協議会を開催しましたので、その内容についてご

報告いたします。

開催日時やテーマなどは、以下のようになっています。

今回は、第１回で整理しきれなかった「地区の問題点」につい

て、引き続き話し合っていただき、地区の問題点として整理し

ていきました。

地区プランの作成に向け、ますます熱く議論していきます！地区プランの作成に向け、ますます熱く議論していきます！
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① 地区の問題点などを洗い出し、整理しました。

② 次に、これらの問題点をメンバー全員で共有するためまち歩きを行い、実際に感じるとともに、新た

に問題点がないか点検します。

③ 問題点から抽出される地区の課題を解消していくために、どのようなまちの姿が望ましいのか、

検討していきます。

④ これらの検討をまとめていき、地区プラン（協議会案）として作成します。

みなさんのご意見を反映させながら、地
区プランを作成したいと考えております。
普段感じられている羽沢駅周辺地区につ

いてのご意見を、事務局まで是非お寄せく
ださい。

① 前回と同じ２つのグループに分かれ、まず始めに前回出されていた意見についてお
さらいをしました。

③ みなさんが出した意見をポストイット（付箋紙）に書き込み、模造紙に貼っていきま
した。

④ ポストイット（付箋紙）を、土地利用や道路などの項目でまとめ、問題点を整理しました。

⑤ それぞれのグループの成果をお互いに確認するため、グループの代表者が発表し
ました。
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テ ー マ ： ①ワークショップ 「まちの良いところ、悪いところを見つけよう！」
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会 場 ： 神奈川土木事務所 第一会議室

テ ー マ ： ①ワークショップ 「まちの良いところ、悪いところを見つけよう！」

Ａグループの作業風景 Ｂグループの作業風景

日 時 ： ２００９年２月１日 １３時～１６時 （雨天延期：予備日２月８日）

テ ー マ ： まち歩き 「実際にまちの中を歩いて確認してみよう！」

会 場 ： 新駅予定地周辺 及び 横浜国立大学

次回協議会の予定

② 引き続き、地区の「良いところ」や「悪いところ」などについて、意見を出してもらいました。

地区の問題点等のまとめ

Ａグループ Ｂグループ

・新駅までバスが走れるような幹線道路が必要になる。

・身近な道路も狭いので、整備が必要である。

・調整区域の道路も併せて整備してもらいたい。

・保土ケ谷や国大などに緑が多くあり、残していきたい。

・調整区域で違法に資材置場や倉庫が建ち、営農環

境が悪化している。

・駅周辺に魅力を持たせるためショッピングセンターは

あったほうが良い。

・駅ができると、まちにいろんな人が移り住んでくるの

で心配である。

・駅の良い点として、広範囲から横国大の学生が入っ

てこれることが挙がったが、利用しにくい点として、西

谷駅にすべての電車が止まらないという話しがあり、

乗換などに不便が生じることなどが挙がった。

・跡地や文化的施設を活用できると良い。

・これから駅周辺をどのように整備していくべきか考え

ていく必要がある。

・緑が多く住み良いし、まとまった農地を失くしたくない。

・道路環境では、狭い、バスの便が少ない、坂道が多

くて自転車も乗れないなど、良くない点が多い。

・商店やコンビニ等がなく、利便性が悪い。

・農業や史跡を活かしたまちづくりができると良い。

・新しい駅は片倉町くらいの規模が想定できる。

・どこも道路を拡げるというのは難しいので、安全に人

が歩け、夜明るく安心して歩ける道路ができると良い。

・国大生の乗降が予想されるが、駅から大池道路に通

じる道路が必要になる。

・駅までバスが通れる道路が必要で、駅前広場は必ず

しも駅の前ではなく、多少離れても良い。

・全般的に整備できると良いが、そうもいかないのでメ

リハリをつけて整備していきたい。

・新線は東京へは早くなるけど、住民にとって必要なこ

となのか。

・市の考えを示してもらい、それを基にワークショップ

で議論したほうが良いのではないか。

検討結果を基に、地区の問題点等をまとめると、以下のようになります。



まちの問題点などについて検討しました！まちの問題点などについて検討しました！

２回の協議会にわたって、羽沢駅周辺地区のまちの問題点などについて話し合いました。

それぞれのグループでの検討結果を整理したものが以下の図になっています。特に、道路

や施設に関する意見が多く挙がり、問題点ともなっています。

また、緑地や農地が地区の魅力として挙げられていますが、将来的には失くなってしまうの

ではないか、という危惧する声がみられます。

活用できるところ良いところ

悪いところ その他

横浜に行けるわけ
ではないので、利
用者は多くない

小中学校がパンク
状態なので、そち
らの方が重要

新駅で人口が増え
ると学校問題が発
生する

留学生向けの
サインが不足

大池道路にバスが
通っているが狭い

車を持っていれば
東京などへの便が
良い

羽沢駅ができると
広範囲から学生を
呼び込める

上新地区に駅がで
きる予定であった

緑を残すように行
政もバックアップ
してもらいたい

静かで住みやすい

道が狭いので注意
するから事故は少
ない

みんなでまち中を
歩いて見てみる必
要がある

横国大は緑がいっ
ぱいで気持ちいい

農振地域で農地が
守られている

保土ケ谷の雑木林
が有名

バス通りへの道路
が不十分

学生が安心して通
れる道が必要

利便性が良くなっ
ても、営農環境と
してはマイナス

常盤台、釜台町か
らの道が狭い

道路の拡張が必要

調整区域の基盤が
弱い（U字溝、道
路）

後継者不足より営
農環境が心配

住宅の乱立

農地内での道路が
不十分

今後の農地維持が
心配

新規居住者との関
係

交通量が増えて子
供の歩行が危険と
なっている

緑、里山がどんど
ん減っている

交番が遠い

農地が虫食いで
減ってきている

駐車違反が多い
(マンション住民)

農家の優遇制度が
ないと続かない

三枚町は山に囲ま
れていて夜は暗い
から危険

個人所有の緑は
維持されにくい

昔は緑がいっぱい
あった

不法投棄がある
（三枚町）

新駅までの公共交
通網が必要になる

新駅にバスターミ
ナルは必要

駅広がなければ利
便性は上がらない

駅には車でアクセ
スすることになる
だろう

どこからでも駅に
アクセスできるよ
うにする

貨物駅が広くて、
周りをぐるっと回
らなくてはいけな
い

幹線道路・ターミナル 地区の緑 地区の農地

身近な道路

調整区域の道路

公益施設

住環境

現在 駅ができると…

⇓

開発する範囲を
どの程度にするか

地元の人が喜ぶ計
画づくりをしてい
きたい

良い点

東部方面線の効果

利用しにくい点

西谷の駅で全ての
電車が停まるわけ
ではないので利用
しづらい

都心に用事がなけ
れば、新駅よりも
上星川を利用する

西谷の乗換と本数
によっては、学生
のメリットが少な
い

市街化するには
500ｍくらいの範
囲が適当

今後の活動で

史跡を有効活用

工場跡地が多くあ
る

土地や文化的施設
の活用

エリア

環境的には恵まれ
ている（鳥も多
い）

牧歌的で緑が多い、
静か

上星川よりは使い
やすい

緑が多く住み良い

緑が多い、自然的
環境良い

まとまった農地が
あり、できれば失
くしたくない

騒音が少なく静か、
住み心地がよい

道路が狭い、
坂道多くて自
転車乗れない

道路の問題、
アップダウン
もある

道路の電柱が
邪魔（貨物駅
脇)

環状２号を渡れ
ないので地区が
分断されている

道路は農道が
発達したよう
なもの

第三京浜に乗り
にくい

道路は全体的
に狭い

駅に行く道がな
い

道が狭い・交通不便（バス）

道路状況が悪
い

私道が多いので
公道への切替を
進めていかない
と

国道1号を通るバ
スが少ない（バ
スの便が悪い）

バス便のアクセ
ス（駅へ）が悪
い

史跡が多い
大切にしたい

道祖神がある

釜台商店街や
船員病院はある

鉄道とか造るの
なら、地下がい
い

歴史・農業等

農業やりたい人
は、かなりいる
はず

神奈川区役所が遠く、保
土ケ谷の方が近い

スーパーが遠い

不便。コンビニやお店と
かがない

若い人が少なく、通勤が
少ないので駅への期待小
さい

利便性（商店等）が悪い

駅というと、貨物
駅をイメージして
しまう (小さい駅を
イメージしていない)

駅を利用しないの
で関心持たない人
多い（東京には行
かない）

学生の利用が一番
多いのではないか

国大12,000人おり、
２～３千人は新駅
を使うだろう

片倉町駅と同じ規
模で、三ツ沢上町
は15,000人／日

東京に住んでいる
学生は使うだろう

16,000人／日、14
本／時の利用にな
る

川和町駅のような
形を望んでいるの
か？

羽沢駅のイメージ

駅のところが地形
的に低い

道路の次に、自転
車利用の対応も考
える必要がある

駅舎の形によって、
まちづくりも違う
のでは

デマンドバス・巡
回バスで地域で暮
らせれば良い（建物
の更新が少ない）

駐車場（駅利用）
の問題がでてくる

駅周辺はもっと
歩ける場所があっ
ていい

駅へのアクセスが
できるようなバス
があれば良い
（お年寄も）

駅前広場をどう造
るか

駅前広場は必ずし
も駅前でなくても、
人工地盤でもよい
のでは

駅のまわりの用地
は確保できない。
環状２号線の上と
か使うしかない

デマンドバス、
タクシーとか道
路・交通政策重要

駅前広場や駅のまわりのつくり方

新線は東京への速
達性を強調してい
た

西谷から新横浜ま
で電車で45～50分
かかり不便
（車だと10分）

東京へは早くなるけど…

検討の前提条件
どこに置くかを
出したい

市の都市計画が基本
であり、土地利用の
網まで手をつけられ
るものなのか

WSをやっている
が、役所はどう考
えているのか？

ワークショップの進め方について

これ以上三枚町に
公共の施設（道
路・鉄道）を詰め
込まないで欲しい

神奈川区側（羽
沢）は市街化区域
にしてほしい
（１～２丁目）

戸建住宅が多く、
新たに建てる余地
はない（最近住居
表示が変更）

三枚町は、道路や
鉄道などの公共施
設で、他の地区と
分断されているの
でこれ以上は勘弁

羽沢側からは、便
利なので保土ケ谷
区の方を向いて生
活している

調整区域なので
整備は難しい

国大生も、どうい
う施設が欲しいか
などのアンケート
をして、まちづく
りを考えている

計画のあり方に
ついて

知っている道路だ
と、譲る箇所など
が分かるので狭く
ても気にならない

国大に抜ける道路
欲しい(陸橋の延
長)

夜も明るくして、
人が通りやすくす
れば良いのでは。
何でもやれば良い
ということではな
い

バスが通れる道と
きちんと歩ける道
が整備できればよ
い

環２・羽沢池辺線
など大きい道路は
ある。小さい道を
どうつなげるか

大池道路から駅に
つながる道路欲し
い

道路とかできれば
人の流れも変わる

人が安全な道路が良い

半径1㎞圏外くらい
の人達が困るのでは
(車増える､駅使えない)

理想を言えば、
区画整理がよい

整備するところと
守る所のメリハリ
をつけた方が…

交番とかは欲しい

区の出張所とか交
番とかを造れる
チャンスになる

区画整理とかの
手法の方が向いて
いる

スーパー､食料品店｡
今は車を使って鴨
居まで行っている

第三京浜の出入口で
きると横浜生田線の
車が増える(騒音も)

駅ができたらどう変わりそうか？

Ａグループ Ｂグループ

駅周辺の魅力

日常の買物は横浜
駅西口を利用する

駅周りで買い物が
済ませられれば良
い

ショッピングセン
ターができると鉄
道の利用者も増え
る

ららぽーとのよう
なSCが良い＝複合
（１日遊べるよう
なもの）

貨物駅の土地を活
用してSCができる
と効果がありそう

駅ができるのなら、
高層の建物があっ
た方が良い

新駅に魅力的な施
設が立地しないと
そちらに向かない

地形の複雑さを考え
ると、土地利用のイ
メージが持てず、道
路などの人の流れだ
けを考えてしまう

生活インフラの要
望出てくる（上下
水道・LPガス）


